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1 Mitgliederentwicklung

Zum Stichtag, dem 17. Oktober 2024, hat unser Verein 36 Mitglieder sowie vier
Fördermitglieder. Seit der letzten Jahreshauptversammlung haben wir 5 Mitglieder
begrüßt und 1 Mitglied verabschiedet.

2 Finanzen

Im Zeitraum vom 3. November 2023 bis zum 17. Oktober 2024 (einschließlich) erhielt
unser Verein Einnahmen von 17 302,85 e und tätigte Ausgaben von 16 368,38 e.
Daraus ergibt sich eine Zunahme von 934,47 e.

2.1 Ideeller Bereich

Im ideellen Bereich gab es in diesem Zeitraum Einnahmen in Höhe von 11 049,59 e:
• 6928 e Mitgliedsbeiträge
• 4121,59 e Spenden (davon 2500 e Mietzuschuss durch den Chaos Computer

Club e. V. und 519,59 e für das Reparier-Café)
Die Ausgaben in diesem Zeitraum für Miete, Strom, Internet sowie Nebenkosten

betrugen 7902,82 e.
Das Reparier-Café hat ideelle Ausgaben in Höhe von insgesamt 1688,28 e getätigt,

darunter:
• 114,30 e für Mitgliedschaft und Versicherung im Verbund Offener Werkstätten

e. V.
• 448,22 e für Reisekosten zum Vernetzungstreffen in München
• etwa 1400 e für die Jubiläumsfeier im September
• T-Shirts
• Aufwandsentschädigungen für Ehrenamtstätigkeiten

Für sonstige Aufwendungen wurden 1049,87 e ausgegeben:
• 257,20 e für externe IT (Server und Domains)
• 113,54 e im Zusammenhang mit dem Raum (darunter Ausstattung und Ver-

brauchsmaterialien)
• 679,13 e für die Werkstatt, im Wesentlichen für den 3D-Drucker und Filament

Gesamt sind das Ausgaben in diesem Bereich von 10 640,97 e.
Der ideelle Bereich hat somit ein Plus von 408,62 e eingebracht.
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2.2 Zweckbetrieb

Aus den Verkäufen von Getränken und Snacks ergaben sich Einnahmen von 2188,43e,
wobei für 1225,20 e Waren eingekauft haben. Damit ergibt sich ein Überschuss von
963,23 e.

Das Reparier-Café nahm durch Veranstaltungen 1009,71 e ein und gab für Ersatz-
teile und Werkzeug 276,89 e aus. Damit ergibt sich ein Überschuss von 732,82 e.

Insgesamt hat damit unser Zweckbetrieb einen Überschuss von 1696,05 e erwirt-
schaftet, der für Finanzierungen im ideellen Bereich verwendet werden kann.

2.3 Zweckgebundene Spenden

Projekt Eingang Ausgang Projektmittel

Reparier-Café 519,59 e 0 e 2810,08 e
Tor-Relay 0 e 0 e 204,52 e
Lötkolben 0 e 0 e 50 e

Tabelle 1: Eingänge/Ausgänge Zweckgebundene Spenden, Stand Projektmittel

2.4 Kontoführung

Für die Kontoführung wurden 178,84 e aufgewendet.

2.5 Aktueller Kontostand

Konto Kontostand
am 17. 10. 2024

Barkasse 167,17 e
Reparier-Café Barkasse 475,92 e
Kautionskonto 1668,11 e
Girokonto 6871,28 e

Tabelle 2: Übersicht der Konten

3 Vereinsaktivitäten

Ein großer Teil der Vereinstätigkeiten ergibt sich aus der Bereitstellung der Infra-
struktur. So haben sich regelmäßige offene Runden etabliert, in denen themenbezo-
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gen gearbeitet wird. Für die einzelnen Veranstaltungen haben sich Freiwillige aus
dem Verein gefunden, die sich um die Organisation kümmern.

Name Turnus

Chaostreff wöchentlich
Kinderbasteln zweiwöchentlich (bis inkl. Juli 2024)
Spieleabend zweiwöchentlich
Linux User Group wöchentlich
Gaming am Freitag zweiwöchentlich
Plenum monatlich
Reparier-Café monatlich

Tabelle 3: Aktivitäten

3.1 Chaostreff und monatliches Plenum

Der Chaostreff ist unsere wöchentlich stattfindende themenoffene Runde. An diesem
Tag steht der Raum Mitgliedern und Gästen zur freien Verfügung.

Insbesondere Gäste wurden bei unterschiedlichesten Projekten und Problemen
unterstützt.

Einmal im Monat gab es ein Plenum. Hier wurden vereinsinterne Themen und
Projekte besprochen.

3.2 Spieleabend – Gesellschaftsspielerei

Am Spieleabend werden alle zwei Wochen anspruchsvolle Brett- und Kartenspie-
le mit unterschiedlichen Spielkonzepten gespielt. Es wurden aktuelle Spiele von
Spielemessen präsentiert.

3.3 Linux User Group

Die Linux-User-Group trifft sich wöchenlich um Themen der freien Software zu
behandeln. Die Veranstaltung wurde besucht und es gab Vorträge. Es konnte Gästen
bei unterschiedlichen Computerproblemen geholfen werden.

3.4 Gaming am Freitag

Beim Gamingstammtisch geht es um Computerspiele — egal auf welcher Plattform,
ob gekauft oder selbst geschrieben. Die Schwerpunkte sind Game Design und die
Auswirkungen des Spielens auf Spieler und Gesellschaft.
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3.5 Reparier-Café

Seit 31. Juli 2014 ist das Reparier-Café ein fester Bestandteil unseres Vereins. Es
leistet Hilfe bei der Reparatur von Gebrauchsgegenständen. Seine monatlichen
Veranstaltungen werden sehr gut besucht.

Das Reparier-Café feierte am 14. 09. 2024 das 10-jährige Bestehen.

3.6 Kinderbasteln

Im Frühjahr 2022 setzten wir unser Angebot für Grundschüler, das Kinderbasteln,
fort. Wir beschäftigen und an zwei Samstagen im Monat (Ferien ausgenommen) mit
Themen der Technik und der Natur oder Basteln ohne spezielles Thema. So haben wir
uns mit Verschlüsselung beschäftigt, Punktschrift kennen gelernt und Taschen bemalt.
Unsere Veranstaltungen werden von drei bis 10 Kindern und deren erwachsenen
Begleitpersonen besucht. Im Juli 2024 wurde die Veranstaltungsreihe eingestellt.
Wenn jemand mag, wäre es sehr begrüßenswert, diese wieder zu aktivieren.

3.7 Digitale Selbstverteidigung

Die Veranstaltungsreihe Digitale Selbstverteidigung hat im Rahmen des Chaos-
treffs mehrere Themenabende gefüllt. Dabei wurden verschiedene Themen wie
z.B. Datensicherheit und Backups, Sicheres Bewegen im Internet und der Einsatz
von Passwortmanagern diskutiert. Dabei wurde umfangreiches Expertenwissen,
Workshop-Material und Empfehlungen für Anwender erarbeitet.

3.8 Unregelmäßige Veranstaltungen

Neben den oben genannten regelmäßigen Veranstaltungen wurden Einzelveranstal-
tungen zu verschiedenen Themen organisiert. Unten ist eine Auswahl aus den Jahren
2023 und 2024 aufgelistet.

• 2024: Für verschiedene Apple-Events wurde eine Veranstaltung zum gemeinsa-
men Schauen und Diskutieren organisiert.

• Februar 2024: Ein neuer 3D-Drucker wurde angeschafft und erfreut sich hoher
Beliebtheit der Vereinsmitglieder.

• 03. 03. 2024: Neujahrsempfang in den Räumlichkeiten

• 16. 04. 2024: Vortrag von Thomas Senger nach Ausleihe des Oszi

• 08. 10. 2024: Vortrag zu Mars-Rover-Competition

• 12. 10. 2024: Auf der Interfug hielt Ludwig einen ersten Workshop zum Thema
TLS und Zertifikaten.
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4 Tätigkeitsberichte des Vorstandes

4.1 Thomas Lotze (Schatzmeister)

4.1.1 Finanzen

Thomas hat regelmäßig die Barkasse in den Vereinsräumen geleert, Quittungen
von Einkäufen und Rechnungen entgegengenommen und archiviert, Rechnungen
bezahlt, bzgl. ausstehender Beiträge mit den Mitgliedern kommuniziert, mit Manuel
Beckmann vom Reparier-Café wegen der Barkasse des Projekts in Kontakt gestanden
und den jeweils aktuellen Stand der Vereinsfinanzen über die Finanzseite im Wiki
veröffentlicht.

Zusammen mit den anderen Vorstandsmitgliedern hat er sich um die Wiederer-
langung der Gemeinnützigkeit gekümmert. Derzeit liegt der Vorgang noch beim
Finanzamt.

Aufgrund der derzeit niedrigen Einnahmen aus Mitgliedsbeiträgen hat Thomas
zusammen mit dem übrigen Vorstand einen erneuten Antrag auf Mietkostenzuschuss
beim Chaos Computer Club e. V. gestellt.

4.1.2 Mitgliederverwaltung

Thomas hat sich um die ordungsgemäße Verwaltung von Ein- und Austritten der
Mitglieder gekümmert.

4.1.3 Kommunikation

Thomas hat sich auch um die Innen- und Außenkommunikation über das Ticketsystem
hinter unserer Vorstands-E-Mail-Adresse gekümmert.

4.2 Jens Kubieziel (Vorsitzender)

4.2.1 Vortrag beim NABU

Der NABU hatte uns angefragt, ob wir einen Vortrag oder eine ähnlich gelagerte
Veranstaltung machen können. Jens schlug vor, etwas über Gewalt gegen Journa-
list:innen zu erzählen. Nach einhelliger Ansicht verschiedener Personen in dem
Bereich sind Umweltthemen derzeit die riskantesten Berichtsthemen.

Im Rahmen des Vortrages wurden verschiedene Beispiele aus Brasilien, Rumänien
und Singapur präsentiert. Bei der Betrachtung der Mittel wurde auf die Pegasus-
Software sowie eigene Erlebnisse mit staatlicher Überwachung („State Sponsored
Actors“) eingegangen.
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4.2.2 Betreuung einer Seminarfacharbeit

Drei Schüler des Friedrich-Schiller-Gymnasiums in Zeulenroda haben angefragt,
dass wir eine Seminarfacharbeit betreuen. Dabei geht es um Feinstaubmessung im
Verkehr. Jens hat mit der Schule Kontakt aufgenommen und die Rahmenbedingungen
geklärt. Die Schüler werden später in den Hackspace kommen und die Messgeräte
bauen. Die Betreuung der Arbeit geht noch bis in das Jahr 2025.

4.2.3 Lötworkshop auf dem Auerworld Festival

Kurz vor dem Auerworld-Festival erhielten wir eine Anfrage, ob wir dort einen
Lötworkshop durchführen könnten. Wir haben darauf verschiedene Leute kontaktiert.
Leider war niemand kurzfristig verfügbar. Daher mussten wir die Teilnahme absagen.

4.2.4 Neue Räumlichkeiten in der Krautgasse

Der Hausmeister sprach Jens an, ob wir nicht die Räume unten am Eingang mieten
wollten. Dort war vorher das Restaurant „König 2“ und „Istanbul“ beheimatet und
noch vorher waren es andere gastronomische Einrichtungen.

Die anderen Vorstandsmitglieder zeigten sich interessiert und so versuchten wir
weitere Informationen zu erhalten. Jens sprach mehrfach mit dem Hausmeister
und telefonierte mit dem Vermieter. Daneben besichtigten wir als Vorstand die
Räumlichkeiten.

Den Abschluss der Bemühungen bildete ein Plenum, zu dem alle Mitglieder explizit
mit Nennung des Themas eingeladen wurden. Dort diskutierten wir Vor- und Nach-
teile. Die einhellige Meinung war, dass der gewünschte Mietzins von 1900e nicht
leistbar ist. Eine Miete in der Größenordnung von 1000e wäre unter Umständen
realisierbar.

Jens erfuhr, dass der Jena eSport e. V. Räume sucht und Mittel verfügbar hat.
Er nahm zum Verein und dem dortigen Vorstand Kontakt auf. Bevor es hier aber
sinnvolle Gespräche geben konnte, wurde klar, dass der Raum anderweitig vermietet
wurde. Damit wurde diese Option und auch die Anmietung des Raumes hinfällig.

4.2.5 Entwicklung bei der Gemeinnützigkeit

Der Vorstand versuchte im letzten Jahr weiterhin, die Gemeinnützigkeit wieder zu
erlangen.

Zum Zeitpunkt der letzten Mitgliederversammlung lag die Steuererklärung beim
Finanzamt. Dieses sollte darüber und damit auch über die Gemeinnützigkeit ent-
scheiden. Nach unserer Einschätzung hatte das Aussicht auf Erfolg.

Durch die letzte Mitgliederversammlung wurde weiterhin eine Satzungsänderung
beschlossen. Nach Auskunft des Notars würde die Eintragung der Satzungsänderung
als nicht-gemeinnütziger Verein deutlich mehr kosten als als gemeinnütziger Verein.
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Daher beschlossen wir, die Eintragung solange zu verschieben, bis das Finanzamt
eine Entscheidung gefällt hat.

Schließlich teilte uns das Finanzamt mit, dass es für die eingereichte Steuererklä-
rung keine Gemeinnützigkeit erteilen wird. Daraufhin berieten wir uns mit unserer
Steuerberaterin. Sie wies uns unter anderem darauf hin, dass es eine Mustersatzung
gibt. Diese ist als Anlage der Abgabenordnung1 verfügbar. Eine Vereinssatzung sollte
den wesentlichen Punkten der Mustersatzung entsprechen. Die Finanzämter prüfen
dies und wenn es keine Übereinstimmung gibt, ist das ein häufiger Grund für die
Ablehnung.

Daher verglichen wir unsere Satzung mit der Mustersatzung. Das Ergebnis der
Prüfung ist online verfügbar.2

Gleichzeitig reichten wir die aktuelle Steuererklärung ein. Zum Zeitpunkt der
Mitgliederversammlung liegt diese noch unbearbeitet beim Finanzamt. Laut Auskunft
ist mit einer Bearbeitung nicht vor Beginn 2025 zu rechnen.

4.3 Ludwig Behm (Schriftführer)

Ludwig kümmerte sich um die Protokollierungen von Plenen und Vorstandssitzungen,
sowie um die Kommunikation an Vereinsmitglieder. Darüber hinaus unterstützte er
bei der Voucher- und Ticketbeschaffung im Vorfeld des 37c3.

In mehreren Runden engagierte sich Ludwig zur Neugestaltung eines Vereinslogos.

4.3.1 Server-Infrastruktur

Die Serverinfrastruktur wurde weiter modernisiert. Dazu wurde ein neues Serversys-
tem angemietet auf das nun bestehende Dienste migriert werden.

4.3.2 3D-Druck

Ludwig unterstütze bei der Auswahl, Beantragung und Beschaffung eines neuen
3D-Druckers für den Verein. Dieser erfreut sich reger Beliebtheit und prägt auf neue
Art die Kultur im Vereinsumfeld.

Daran anschließend begleitete Ludwig auch Bastelprojekte wie die bei Kindern
und anderen junggebliebenen beliebten beleuchteten Katzenohren.

1https://www.gesetze-im-internet.de/ao_1977/anlage_1.html
2http://git.kraut.space/Krautspace/Satzung/issues/11
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